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В руководстве представлено строение верхней и нижней челюстей с позиции 
возрастных и индивидуальных закономерностей в их строении. Приведены но­
вые данные о внутри- и внеорганных структурах челюстей, дана их топография 
относительно ориентиров, используемых в медицинской практике. Все сведения 
получены на большом количественном материале. Использована комплексная 
методика, которая включает классические морфологические (краниометрия, 
гистотопография и рентгенография) и современные (компьютерная и магнитно- 
резонансная томография, визиография) способы изучения, широко применяе­
мые в диагностике и лечении в стоматологической практике.

Руководство иллюстрировано многочисленными фотографиями, рисунка­
ми, схемами, выполненными авторами с оригинальных препаратов.

Для стоматологов, морфологов, оториноларингологов, косметологов и су­
дебных медиков.

Smirnov V.G., Yanushevich О.О., Mitronin А.У. Clinical anatomy of the jaws.
This manual shows the structures of the upper and lower jaws from a position of 

age and individual patterns in their structure. New data on the intra- and extraorgan 
structures of the jaws were given, also their topography relative to benchmarks that are 
used in medical practice was presented. All data were obtained on a large quantitative 
material. There was used a complex methodology that includes classical morphological 
(craniometry, histotopography and radiography) and modem (computer tomography 
and magnetic resonance imaging, RAY) methods of learning which are widely used in 
the diagnosing and treatment in a dental practice.The guide illustrates numerous pho­
tographs, drawings, diagrams made by the authors from the original material.

This manual will be useful dentists, pathologists, otolaryngologists and forensic 
medics.

УДК 611.716 
ББК 28.706

ISBN 978-5-9518-0570-6 © В.Г., Смирнов, O.O. Янушевич, 
A.B. Митронин, 2013 

© Издательство БИНОМ, 2013

http://www.mmbook.ru


Оглавление

Глава 1. Общая характеристика челюстей

Глава 2. Возрастные закономерности 
в строении верхней челюсти

Глава 3. Индивидуальные закономерности
во внешнем строении верхней челюсти

Глава 4. Внутриорганное строение 
верхней челюсти

Глава 5. Возрастные закономерности 
в строении нижней челюсти



6 Клиническая анатомия челюстей

Глава 6. Индивидуальные особенности
строения нижней челюсти 119

Глава 7. Внутриорганное строение нижней
челюсти 143

Глава 8. Соединение челюстей.
Височно-нижнечелюстной сустав 159

Глава 9. Топографо-анатомические
взаимоотношения челюстей 179

Глава 10. Клинические примеры использования
закономерностей строения челюстей 199

Заключение 
Список литературы

224

226


